
El consejero federal Ueli Maurer : Maurer: "Mi
actual trabajo político es de ensueño"

Autor(en): Eckert, Heinz / Maurer, Ueli

Objekttyp: Article

Zeitschrift: Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero

Band (Jahr): 37 (2010)

Heft 1

Persistenter Link: https://doi.org/10.5169/seals-908234

PDF erstellt am: 02.05.2024

Nutzungsbedingungen
Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an
den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.
Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in
Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder
Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den
korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.
Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung
der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots
auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss
Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung
übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder
durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot
zugänglich sind.

Ein Dienst der ETH-Bibliothek
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

http://www.e-periodica.ch

https://doi.org/10.5169/seals-908234


EL CONSEJERO FEDERAL UELI MAURER

Maurer: «Mi actual trabajo politico es de ensueno»
Como jefe del Departamento de Defensa, el corisejero federal
Ueli Maurer dirige no solo el departamento mas grande, sino

adernas el mas complejo del Palacio Federal. Falta sobre to do

dinero para equipar al ejército de forma que pueda cumplir sus

funciones. ^Pero cuâles son las funciones de este departamento?
se preguntan los criticos del ejército. Ueli Maurer hace balance

para los lectores de Panorama Suizo, tras un ano en el cargo.
Entrevista de Heinz Eckert

Discurso en la Feria del Valais, en Martigny: al consejero federal Maurer le encantan las actuaciones püblicas y
el contacto con la poblacidn.

panorama suizo\(Ha cambicido mncho su

vida desde la election al Consejofederal?

of ueli maurer: Ya cuando era présidente

de la UDC tuve que ocuparme de muy
variados temas y estaba muy expuesto a la

opinion publica durante muchos anos. Como

miembro del Gobierno federal tengo que
tramitar los expedientes mas detallamente,
as! que naturalmente paso mucho tiempo en

mi oficina del Palacio Federal, y durante la

semana vivo cerca de Berna. Siempre me ha

fascinado la politica, mi actual, trabajo politico

es de ensueno.

iEn que consistiô el mayor cambio?

Cuento personalmente con un equipo de

colaboradores y una gran secretaria general

que me apoya en mi trabajo. Dirijo un
departamento con unos 12000 colaboradores, y
soy el responsable politico de un ejército de

120 000 efectivos en activo. Son otras dimen-

siones muy distintas a las de mis actividades

anteriores. Ademâs, como miembro del

Gobierno federal debo ocuparme de los

expedientes de los otros seis departamentos.

(Se habla imaginado de otra manera este cargo?

Como parlamentario y présidente de un

partido mantuve durante anos un contacto

muy estrecho con los jefes del DDPS. Por

eso sabia bastante bien lo que me esperaba.

Con el departamento de Defensa usted se ha

hecho cargo de un departamento grandey
complejo. (Cuâles son losproblemas mas urgentes

que tiene que solucionar?

Con los sectores B (protecciön civil) y S

(déporté) no tengo en principio ningun pro-
blema. Para mi el reto es claramente el sector

V, 0 sea la defensa. En los ültimos anos,

nuestro ejército de milicias ha tenido que asi-

milar demasiadas reformas en un periodo de-

masiado breve, y se han reducido los presu-

puestos para el ejército. Hoy tenemos

grandes problemas de loglstica e informâtica,

y como mâximo podemos equipar total-
mente a una sola brigada. Ahora mismo es-

tamos en un periodo de consolidacion y co-
rrecciones. En ciertos sectores necesitaremos

unos anos hasta que el ejército vuelva a recu-

perar su estatus. Pero estoy convencido de

que lo conseguiremos.

(Esta entre ellos la tan citacla reivindicaciôn

de reintroducir mds disciplina en el ejército?

La disciplina es fundamental para un ejército,

pero desgraciadamente ya no es algo

que se dé por descontado como hace anos,

porque tampoco en la vida civil se sobreen-

tiende. Los cambios sociales influyen muy râ-

pidamente en un ejército de milicias. Una de

las principales prioridades del jefe del ejército

es que reine la disciplina en él.

El ejército cuesta muchoy la Confederation

quiere ahorrar. (Como solucionar esta

contradiction?

Lo de que «cuesta mucho» es relativo. El

ejército nos cuesta hoy menos del 1% del PIB.

Otros palses comparables con el nuestro gas-

tan mas. La politica, y por supuesto el pueblo,

tienen que concienciarse del valor de

nuestra seguridad. Para realizar las mejoras

antes mencionadas necesitamos otros 500
millones de francos al ano.

(Como serâ elfuturo ejército suizo?

Siempre habrâ cambios, quiero decir que

siempre tendra que adaptarse a los retos del

momento. Nadie sabe hoy como serâ la situa-

ciön de la seguridad dentro de 15 o 30 anos.

Una buena formacion, un equipo moderno y
contrôlable por las milicias, y sobre todo una

actitud positiva y una buena disposicion para
el trabajo por parte de los ciudadanos con
uniforme son, en todo caso, factores decisivos.

(Qué nuevasfunciones tendra que asumir el

ejército?

Cabe preguntarse: iEn qué tipo de situa-

ciones podrla intervenir nuestro pals? iAgua?

iFlujos migratorios? iEscasez energética? El

nuevo informe sobre politica de seguridad,

disponible el proximo otoiïo, debe dar res-

puestas a estas preguntas.

(Contarâ Suiza siempre con un ejército de

milicias? (Qué desventajas tendna un ejército

profesional?

No puedo hacer pronosticos de aqul a 20

anos, pero actualmente y en un futuro



proximo, las ventajas de un ejército de mili-
cias son evidentes. Esta muy arraigado en el

pueblo, porque gracias a este sistema gente
de todas las regiones del pals y de todas las

clases sociales se pone el uniforme cada ano

durante unas semanas y cumple su servicio

militar. Cuando no necesitamos al ejército,
«se queda en casa», respectivamente en sa

puesto de trabajo civil. Y cuando le necesitamos,

podemos movilizar rapidamente a de-

cenas de miles de efectivos. Un ejército pro-
fesional es, por una parte, mucho mas costoso,

y por otra parte, se compondrla exclusiva-

mene de efectivos de clases sociales muy con-
cretas. Ademâs, <iQué harlamos durante todo
el ano con un ejército profesional?

éQuégrado de apoyo popular tiene el ejército

suizo? éSigue teniendo una buena imagen el

ejército en Suiza?

iSin duda! Los sondeos anuales sobre se-

guridad que realiza el Politécnico de Zurich

(ETH) muestran que cerca del 75% de la po-
blacion considéra nuestro ejército necesario.

Cuando el ejército se présenta pûblicamente

- ya sea en ferias o jornadas del ejército, miles

de personas van a informarse.

éEs dificil reclutar sucesorespara lospuestos

directivos?

No hay mas dificultades que antes, al

contrario, mucha gente hace cursos para directivos

del ejército. En la industria, el comer-
cio y la economla muchos empresarios estân

dispuestos a enviar a sus empleados a hacer

una formacion militar, porque saben que des-

pués estarân rnejor preparados.

éQué se puede hacerpara lachar contra
la creciente no aptitadpara elservicio militar
de losjôvenes suizos? éEs un granproblema?

En esto también somos un espejo de la so-
ciedad. A quien cuando era joven no se le in-
culcö la motivacion para el déporté y el mo-
vimiento, el que tiene sobrepeso o es adicto

a la nicotina llega en ese estado al proceso de

reclutamiento y tiene dificultades en la es-
cuela de reclutas. En general, desearia que
nuestra sociedad estuviera mas en forma, asi

los militares también estarian mas agiles y
mas sanos.

Se discute unay otra vez la conveniencia de

que el ejército suizo intervenga en el extranjero.

éQué opina usted?

Las intervenciones en el extranjero para
la pacificaciön o la ayuda en catâstrofes for¬

mait parte de las misiones que la politica y
el pueblo encomiendan al ejército. Pero al

menos las intervenciones de pacificaciön
son controvertidas y por eso influyen nega-
tivamente en el debate sobre el ejército.
Personalmente no estoy en contra, pero
quiero ofrecer al extranjero algo tipica-
mente suizo, un producto especial que se

identifique con nuestro pais. Por ejemplo
especialistas de agua. Un grupo de trabajo
me presentarâ propuestas que también for-
marân parte del informe sobre politica de

seguridad.

éQué ambiente hay en el Consejofederal?
éComo se lo habia imaginado? Se escribe unay
otra vez que el Consejofederalya no es un gre-
mio colegial sino un grupo de individualistas.

éUstedpiensa lo mismo?

El Parlamento elige a siete «peces gordos»

para formar el Gobierno, y estos tienen que

régir conjuntamente y obtener los mejores
resultados para nuestro pais. No tienen que
ser siete arnigos, pero si siete colegas. Por ex-

periencia sé que el Consejo federal es mas ar-
monico y funciona rnejor que como a me-
nudo lo présentait los medios. Discutimos, si,

nos peleamos para conseguir las mejores so-

luciones, pero generalmente nos vamos a

conter juntos después de las reuniones.

éQue lepareceria que elpueblo eligiera direc-

tamente el Consejofederal?
La idea parecc buena en muchos sentidos,

pero politicamente no es realista, porque, de

implantarse, me temo que tendriamos una

lucha electoral permanente y yo dudo mucho

sobre el papel que podrian tener los nte-
dios en un proceso asi.

Se oye a menudo que lajornada laboral de los

consejerosfederates es de 14 horasy mâs.

éEs cierto? T en caso afirmativo, ées saliula-

ble?Ademâs, ésepuede trabajar eficientemente

y con la necesaria concentration durante tanto

tiempo?

Las mias duran ntuchas veces tantas horas,

pero para mi esto no es una carga. Me en-

canta mi trabajo, el contacto con tanta gente,

por eso también asisto a pequenas reuniones.

Por suerte estoy sano y necesito poco sueno.

H ago mucho ejercicio, sobre todo monto en

bicicleta, y en invierno practico esqui de

fondo.

éNecesitamos una reforma estatal 0 solo mâs

consejerosfederates?

Al contrario, yo diria que menos. Yo creo

que bastaria con cinco consejeros federales.

Habria que repartir el trabajo de otra ma-

nera.

éCuândo se muda sufamilia cerca del Palacio

Federal?

Mi mujery mis hijos mâs pequenos siguen
viviendo en el Oberland zuriqués. Estân muy
integrados alli. Los hijos mayores ya no vi-
ven en la casa familiar, uno de mis hijos vive

en Noruega. Yo vivo en un piso muy bonito

cerca de Berna, y el fin de semana estoy en

casa con nti familia.
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